

## < 回覧版 >

# 北町内会だより

2025年 9月1日 (第130号)

発行責任者：恵み野北町内会会長

編集：恵み野北町内会総務部

連絡先：TEL 37-2326

FAX 37-7800

URL：http://megumino-kita.net/

### ○・\*・\* 親子バスツアー『おたる水族館へ行こう』・\*・\*○

女性部部长 松葉恵美子  
同副部长 岡野 裕美

8月8日(金)、天気予報は終日雨で一時強くなる模様。参加47名全員が雨具をしっかりと用意してバスに乗り込み出発。北日本バスの安全運転に守られて、予定通りおたる水族館に到着しました。

記念写真を撮影して館内に入ると…迎えてくれたのは特別企画展の「うんこ」。なんと200種類の動物たちの「うんこ」の写真が展示されています。そして実物も…思いがけず普段は見る事のない、いろいろな動物たちの「うんこ」を観察することが出来ました。最初は声に出すのもはばかれる感じでしたが、次第に「うんこ！」と叫んでも平気なほどになっていました。

強烈な歓迎に続いて、様々な海の生き物を観察。「イルカの時間」では、水族館で生まれて1年足らずの子供イルカが立派なジャンプを見せてくれ、イルカの食べ物の紹介や解説を聞きました。「海獣公園」ではセイウチやトド、アザラシのショーを見学して楽しい時間を過ごしました。

小樽運河に移動して、ランチタイムはそれぞれ思い思いに過ごしました。散策中は強い雨にもあたらず、大勢の観光客で賑わう小樽運河界隈を楽しめました。

お腹を満たしお土産も買って、帰り道では「白い恋人パーク」に立ち寄りしました。ここでは特に観光客が多くて館内はごった返していましたが、北海道のお土産ランキングで常に上位の「白い恋人」を製造している工場の様子を見学し、チョコレートの歴史を知ることが出来ました。

出発時刻には雨が激しくなってきましたが恵庭に到着する頃には上がり、それぞれが楽しい思い出を胸に、無事に到着した恵み野北会館から傘をたたんで解散となりました。



### 夏休みラジオ体操

青少年育成部部长 塩野 睦美

旭小学校グラウンドを会場に、7月26日～8月4日の10日間の日程でラジオ体操を行いました。

雨で3日お休みになり7回だけでしたが、延べ700人の参加がありました。大人の方が毎日20人以上来て下さって、子ども達の体操の見本になってもらって良かったです。

最終日は130人程の多くの参加があり、体操後に参加賞のお菓子と飲み物を配りました。

会長や町内会役員の方の協力もあり、無事に終了する事が出来ました。また、旭小学校より機材等をお借りしました。感謝致します。



## 防災対策隊 第3回研修会 “研修バスツアー”

8月24日、『防災に備えて市内関係組織の支援活動を学ぶ』と題し、防災研修バスツアーが行われました。仕事などの用務のため欠席が多く21名の参加となりました。

### 【陸上自衛隊島松駐屯地】

物々しい正面ゲートでバスの運転手に許可書が手渡され、道路のバリケードが除かれて敷地内へ。待機していた中村広報班長が史料館に案内してくれました。

史料館では、北海道補給処総務部長から、①陸上自衛隊の組織(任務)・編成、②島松駐屯地の沿革、③北海道補給処の編成と業務などについて説明がありました。戦後80年の一方で、国際情勢の話題も多い昨今、自衛隊任務の重要性が理解されました。

続いて中村広報班長から、史料館内の掲示資料や展示品を巡回しながら駐屯地の成り立ち、装備の移り変わり、活動報告の説明がありました。その一角に海外や国内の災害派遣の資料が掲示されており、国内では平成5年の北海道南西沖地震から令和元年台風15号で千葉県に向いた入浴支援までの活動が紹介されていました。

その後、補給物品の保管施設32号倉庫を視察し、北部方面後方支援隊本部としての活動の一端を知ることができました。



駐屯地記念撮影

### 【恵庭消防本部】

川瀬消防士長が窓口になって対応してくれました。熱中症対策にと、車庫の車を外に出し座る場所を準備して、消防署の概要や救急活動などの説明がありました。その後、担当者から救急車、水槽を積載した消防車、救助工作車、伸ばすと35mになるというはしご車について、特徴や取扱について紹介されました。説明の中で、救急車の要請件数が年々増加し約半数が緊急性のない案件なので、必要な方に配車できないことも考えられるというお話がありました。

次に指令室を見学しました。9月から札幌市消防局内に札幌圏の消防指令センターが設置され共同運用が始まります。恵庭市も9月中旬以降切り替えが予定されています。そのため、圏内には同じ地名があるので、「必ず市町村名からお伝えください」と説明がありました。



全国大会に出場する江嶋さんを囲んで

初期消火訓練では、最後への訓練者が高田さんのお孫さんお二人。消防署員の補助もあり、二人で重たい消火器をしっかりとって消火を終えると周りから拍手があがりました。

最後に、7月に開催された全道消防救助技術訓練指導会のロープブリッジ渡過部門で、道央ブロック1位に選ばれた江嶋消防士の演技が披露されました。

研修中、突如救急車の要請が敷地内のスピーカーで知らされ出動する場面もありました。

### 【研修を終えて】

自衛隊と消防署を見学して、日々緊張感のなかで用務を果たしているからこそ、私たちの日常が維持されていることが実感され、地域の関係組織の力強さを知る研修となりました。

自衛隊や消防署の皆さんには日曜日にもかかわらず、丁寧に視察対応していただきました。



駐屯地 広い発送物保管施設



初期消火訓練



訓練の様子

# 盆踊り！花火に抽選大盛況！日ハム署名 1,000 名超え！

会長 渡邊 三好

“すずらん踊り”に小中生、留学大学生が初登場。新風を吹かせた「夏まつり」に続いた「納涼盆踊り」。初日は直前迄パラついた天気も回復し、“子ども盆踊り”は大勢の子どもたちが二重の輪を作り、生後6ヶ月の赤ちゃんを抱っこしたお父さんから、昨年につづいて姿を見せたワンちゃんがお母さんのリードで2周3周と踊りの芸を……また、ベビーカーの中でぐっすりの生後1ヵ月の坊や、パパはインターナショナルスクールの先生であるカナダ人、奥さんは日本人で恵庭で暮らしているとのこと。初めて盛りこんだ“すずらん踊り”から大人の部“北海盆唄”では、90代の知人から日本医療大学の女子留学生チームが手足揃えて最後まで見事な演舞……予算倍増の打ち上げ花火に拍手と歓声。2日目の抽選会も100名の当選ににっころの表情。親の会ははじめキッチンカーに長蛇の列と、2,000名が参加した大盛況の「納涼盆踊り」でした。

一方、イチローの野球殿堂入りから大谷、山本、ダルビッシュら日本人の活躍が話題の大リーグ。V争いに目が離せない日本のプロ野球。感動の好試合が続出した夏の甲子園。水泳・卓球・バレー・陸上など世界大会目白押しの明かるいスポーツが清涼剤となっていますが、突然、日本ハム二軍施設の北海道移転が発表されました。

一軍の本拠地は北広島市のエスコンフィールドにありますが、連携する利便の立場から千歳、江別、札幌、苫小牧の各市がファーム誘致に名乗りをあげました。私たち恵庭も商工会議所を主体とした期成会が誕生。ナント恵み野から西島松一帯のニュータウンを描いて北海道の視察も受けたほか、誘致に向けた署名活動を精力的に実施しています。町内会でも期成会からの依頼によって皆様に署名をお願いしたところ、1,042名の方から賛同の署名を頂きました。本当にありがとうございました。

ニュータウンの発動は2～3年後といわれますが、いずれにしても近郊のどこかに決定する事は間違いなく、そうであれば私たち恵庭にぜひにと思うところです。いろいろ課題はあると思いますが楽しい夢をみんなで見ましょう。今後ともよろしくご協力をお願いします。

【女性部よりお知らせ】10月初旬に予定していました「コミュニティ食堂」は、都合により延期いたします。

## ネットワーク夢ハートだより

リーダー 渡邊 三好

☺ 9月はアルツハイマー月間です。

第159回シネマサロン例会は、男やもめの“ゆういち”が、母との生活をマンガを通して紹介する中から認知症進行を食い止めたい「ペコロスの母に会いに行く」(2013年)を上映。

9月20日(土)13時から北町内会館で。



## 恵み野第35回夏祭りを彩る“すずらん踊り”

7月27日(日)、駅前通りを歩行者天国に『恵み野夏祭り』が行われました。今年も朝から雨模様、商店街は雨天決行。10時半までに小雨の中、北町内会からは北むつみ会、一般有志、役員など24名が西会館に集まりました。すると、開演を待つかのように天候も回復し、11時開催を知らせる恵庭岳太鼓が鳴り響き、次にすずらん踊りの行列が動き出します。保存会の皆さんは、そろいの衣装で優雅に先導。続くのは恵み野小学校の生徒、次に今年から初めてネパールの留学生が踊りの講習会を経て29名が参加してくれました。隊列は西、北、東、南、里美と続きます。往復25分の演舞ですが、参加した小学生からはもう少し踊りたいという意見があったとか…。

今年のすずらん踊りには、昨年より多く総勢134名の参加でした。演舞が終わり法被・鳴子の返還、衣装替えて西会館前は一時人の渦。すずらん踊りを通じて、恵み野の皆さんに「地域愛」と「元気」をお届け出来たと思います。



今年も楽しく! 揃って笑顔



みなさんありがとう、また来年もお会いしましょう

## 今年も大盛況、楽しく過ごした“盆踊りと花火大会”

8月9日・10日と「恵み野盆踊り＆花火大会」が前年同様、図書館裏の芝生広場で行われました。主催は、恵み野町内会連合会と恵み野商店会による実行委員会です。両日とも17時30分から子供盆踊り、その後すずらん踊り、大人盆踊りの順で行われました。

踊り終了後、9日は花火大会が行われましたが、気象予報から予定を30分ほど早め19時半頃から始まり、隣り合わせのグラウンドから打ち上げられるため迫力満点。見上げる夜空一杯に花火が広がり、打ち上げられる度、歓声の聲が上がりました。

翌日は踊り終了後に抽選会、昨年より大幅に見直されて期待が一杯。昨年の30名から100名にチャンスが増え、景品予算も約4倍。抽選で当たった方の幸せ一杯の微笑みが印象的でした。期待の大きさに本部席周辺の人ばかりや、円滑な抽選時間に反省が残りました。

会場では、「親の会」が出店する屋台やキッチンカーも今年から出店し、買い求める人の列ができていました。子供から大人まで、ネパールからの留学生も踊りの輪に加わり、淡い電飾の灯りが8月の暖かさの中で過ぎゆく一時を照らしていました。



みんな楽しくすずらん踊り



盛況大人盆踊り



花 火

### ◎ 今月の町内会の動き

月/日(曜) 時間	内 容	場 所	摘 要
9 / 1 (月) " 14:00 ~	回覧版「北町内会だより」9月(130号)発行 恵庭市町内会連合会 役員会	市役所	会長
/ 6 (土) 10:40 ~ " 15:00 ~	恵み野中学校 一日防災教室 防災対策隊第4回研修の打合せ	恵み野中学校 北町内会館	会長、恩田委員ほか 四役、丁目対策部長、 福祉部長、民生児童員
/ 12 (金) 15:30 ~	社協、共同募金 新役員研修・懇親会	福社会館他	会長
/ 13 (土) 10:00 ~	恵み野町連 第2回防災組織担当者会議	恵み野会館	町連担当役員
/ 18 (木) ~ 20 (土)	北町内会集団資源回収	北町内全域	環境衛生部
/ 20 (土) 8:00 ~ " 10:00 ~ " 13:00 ~	北会館窓ガラス清掃 恵み野親の会レクリエーション 第159回シネマサロン例会「ペコロスの母に会いに行く」	北町内会館 恵み野中学校 北町内会館	北むつみ会 会長、塩野部長 ネットワーク夢
/ 21 (日) 8:00 ~ " 13:15 ~	恵み野町連パークゴルフ大会 防災対策隊第4回研修会「要支援者の安否確認他」	恵庭中央PG場 北町内会館他	一般会員 防災対策隊
/ 21 (日) ~ 30 (火)	秋の全国交通安全運動	北町内各所	防犯交通部、区長
/ 23 (火) 18:00 ~	9月度四役会議	北町内会館	四役
/ 28 (日) 7:00 ~ " 8:00 ~ " 17:00 ~	北町内会 一斉清掃、除草 秋の味まつりバスツアー 「晩めし市」警備 (～18:00)	北町内全域 増毛方面 恵み野駅前通り	環境衛生部 女性部 五十嵐副会長、小野部長

【 休館継続中 】 みんなの図書館

◎ 入退会及び慶弔 …… 個人情報保護のため、お名前等は掲載しておりません。

【 8月報告分 】 入会 1件、退会 2件、誕生 0件、訃報 4件

編集部  
からの  
お願い

- ◎ 北町内会のあれこれ、意見・主張、子育て・介護の経験談、生徒・児童の活躍等を募集。
- ◎ 原稿は、氏名・連絡先を記載し、北町内会館のポストへ投函か、FAXでお願いします。
- ◎ メール [chounaikai@megumino-kita.net](mailto:chounaikai@megumino-kita.net) もご利用頂けます。(担当 平山)